

COMISIÓN EXTRAORDINARIA DE EDUCACIÓN, CULTURA, DEPORTES Y JUVENTUD

ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 29 DE ABRIL DE 2025

ASISTENTES:

- **PRESIDENTE:** D. Ángel Fernández Silva - Asistencia presencial.
- **VOCALES:**

▪ GRUPO POPULAR:	D. Ángel Molina Martínez – Asistencia telemática. D ^a María del Carmen Seguíñ Kattán – Asistencia presencial. D ^a María Almudena Parres Cabrera – Asistencia presencial. D. Luis Sánchez Arévalo – Asistencia presencial.
▪ GRUPO SOCIALISTA:	D ^a María del Mar Fuentes Chaves – Asistencia telemática. D ^a Elvira Sánchez Sánchez – Asistencia presencial. D. Fidel Juan Francés Sánchez – Asistencia presencial.
▪ GRUPO MIXTO	D. Ignacio Javier Rivas Serrano – Asistencia telemática.
▪ CONCEJALA NO ADSCRITA:	D ^a M ^a de los Ángeles Carpio Pérez – Asistencia presencial.

- **SECRETARIA:** D^a M^a Cristina Marcos Montero.
- En la ciudad de Salamanca, siendo las doce y dos minutos del día veintinueve de abril de 2025, se reúnen de forma presencial en el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, conforme a lo dispuesto en la disposición final segunda del Real Decreto-Ley 11/2020, de 31 de marzo, que añade un nuevo apartado 3 al artículo 46 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local (B.O.E. de fecha 1/4/2020, número 91), las señoras y señores concejales/es y la secretaria integrantes de la Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud más arriba relacionadas/os y en la forma expresada, con el fin de tratar los asuntos que integran el orden del día que se expone a continuación.

ASUNTOS INCLUIDOS EN EL ORDEN DEL DÍA:

PUNTO 1.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR CELEBRADA EL DÍA 24 DE ABRIL DE 2025.

- La Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo:
APROBAR POR UNANIMIDAD.

PUNTO 2.- 43ª EDICIÓN DE LA FERIA MUNICIPAL DEL LIBRO, QUE SE CELEBRARÁ DEL 10 AL 18 DE MAYO, EN LA PLAZA MAYOR.

- El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) da la voz a D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular).
- El concejal popular D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) presenta el programa y los documentos asociados de la 43ª edición de la Feria que tendrá lugar entre los días 10 y 18 de mayo en la Plaza Mayor, como también se hace habitualmente en la presentación del programa de las bibliotecas.

Indica que el grueso del documento es el **programa de actividades**, con un presupuesto de 38.468,75 euros.

La inauguración de la Feria tendrá lugar el día 10 de mayo, sábado, a las 12 horas del mediodía con un concierto de la Banda Municipal de Música, como es tradición.

El programa de la Feria incluye firmas y presentaciones, una conferencia inaugural de Charo Alonso sobre Carmen Martín Gaité, talleres de títeres para niños y toda la familia, más conciertos a lo largo de toda la semana, actividades con colegios, cuentacuentos a cargo de “Un punto curioso”, más conferencias... también participará la Agrupación de Acordeones de la Escuela Municipal de Música (que recientemente tuvo un intercambio con una escuela de música del País Vasco), se incorporan talleres de la O.N.C.E. (que celebra el aniversario del sistema braille), participará también el Conservatorio Superior de Música de Castilla y León (COSCyL) con diferentes actuaciones musicales, habrá presentaciones de libros del Centro de Estudios Salmantinos (CES), la conferencia ya anunciada de José Teruel (Premio Comillas 2025 por la biografía tan completa de Carmen Martín Gaité), un concierto-espectáculo de música (flamenco), un taller de ilustración a cargo de Ester García (autora del maravilloso cartel de la Feria), que también ofrecerá una conferencia y, al igual que comienza la Feria con un concierto de inauguración, habrá un concierto de clausura de la Banda Municipal de Música el día 18 de mayo por la tarde.

El documento también incluye **otros gastos asociados** a la Feria, como el montaje, desmontaje y personal asociado por un importe de 102.000 euros, lo cual hace que el total del presupuesto para la Feria sea, en números redondos, 140.000 euros.

Se acompaña la programación con el habitual informe técnico e informe de la existencia de la retención de crédito.

- D. Ignacio Javier Rivas Serrano (Grupo Mixto) señala que en la Comisión de la semana pasada D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) informó de la previsión de hasta 36 expositores en la Feria, incluyendo institucionales, editoriales y librerías de Salamanca. Sin embargo, en la Comisión de Economía de esta mañana se ha aprobado el presupuesto para 20 expositores. De 20 a 36 es casi el doble y pregunta a qué ha sido debido.
- D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) responde que no dijo el número 36; el documento con la relación de expositores fue enviado por correo electrónico a todos los grupos y en dicho documento figuran 5 instituciones, 5 librerías de Salamanca y 13 ó 14 editoriales. En la Comisión pasada dijo 23.
- D. Ignacio Javier Rivas Serrano (Grupo Mixto) se disculpa por haber tomado nota mal.
- Dª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) felicita, como siempre, a Luis (concejal popular) y a los técnicos, puesto que la programación es arrolladora, buenísima y de primer nivel. Les gustaría ver el cartel y expresa su deseo de que el próximo año ya estén instaladas las casetas con el nuevo diseño y eso permita tener mejor imagen.

- D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) coincide con la concejala socialista en felicitar a los técnicos y a los responsables, ya que el programa es completísimo y de mucha calidad, al igual que los programas de las bibliotecas. También confía en que el formato de las nuevas casetas esté para próximas ediciones, optimizando la Plaza Mayor, respetándola y con calidad para los libreros. Sobre el cartel, indica que podrá verse al realizar la publicación del programa aprobado, que tendrá lugar una vez finalizada esta Comisión; también habrá un enlace a todas las actividades del programa; en ese momento se hará público el cartel.
- D. Ignacio Javier Rivas Serrano (Grupo Mixto) se suma a la felicitación que ha hecho Elvira (Grupo Socialista), debido a que se trata de una programación muy completa, muy variada y para todos los públicos (desde los títeres para los niños hasta los conciertos como el sexteto), francamente bien elaborada por los técnicos con Luis (concejal popular) al frente de la Concejalía. A pesar de esto se van a abstener y explica por qué. Indica que la postura del Grupo Vox ha sido mantenida durante estos dos años y, ahora que ya tienen las cifras concretas, ven cómo de los 140.000 euros hay una parte sustancial correspondiente al alquiler de las casetas y ellos piensan que se puede, como mínimo, estudiar otras ubicaciones que reduzcan sensiblemente los gastos y están convencidos de que existen sitios completamente dignos en el centro de Salamanca y que no afectaría. Su abstención va vinculada a no querer ni estudiar otras ubicaciones, no es ninguna crítica al programa sobre el que expresa su felicitación.
- **La Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo:
APROBAR CON LA ABSTENCIÓN DEL GRUPO MIXTO.**

PUNTO 3.- CONCESIÓN DE SUBVENCIÓN DIRECTA A FAVOR DEL CLUB BALONCESTO AVENIDA POR SU ACTIVIDAD DEPORTIVA FEDERADA. AÑO 2025.

- El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) da la voz a D^a María Almudena Parres Cabrera (Grupo Popular).
- D^a María Almudena Parres Cabrera (Grupo Popular) indica que disponen de todos los informes y la documentación completa y que la cuantía asciende a 98.000 euros.
- D. Ignacio Javier Rivas Serrano (Grupo Mixto) quiere felicitar al Ayuntamiento por apostar por el deporte, independientemente de la modalidad de que se trate; en este caso es el baloncesto. Perfumerías Avenida son embajadores de Salamanca no nacionales, sino internacionales, y merecen todo el apoyo. Y considera que el equipo de gobierno del Ayuntamiento está a la altura de las circunstancias al reconocer a estas embajadoras.
- **La Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo:
APROBAR POR UNANIMIDAD.**

PUNTO 4.- RUEGOS Y PREGUNTAS

- Con anterioridad al inicio del turno de ruegos y preguntas, el presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) quiere contestar a la cuestión formulada por D^a María García (Grupo Socialista) en la pasada Comisión. La concejala socialista preguntó en qué consistían las obras de seguridad en el CAEM. D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) indica que consisten en la instalación de líneas de vida, que es una estructura que permite trabajar con mayor seguridad cuando se trata de realizar trabajos en altura; se trata de una recomendación de la prevención de riesgos laborales.

- En el turno de ruegos y preguntas se planteó la cuestión siguiente, habiendo quedado plasmadas las intervenciones a efectos de la presente acta de la forma siguiente:

PRIMERA Y ÚNICA CUESTIÓN:

- D^ª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) solicita a D^ª María del Carmen Seguí Kattán (Grupo Popular) un avance de las Fiestas de San Juan de Sahagún.
 - D^ª María del Carmen Seguí Kattán (Grupo Popular) contesta que se está ultimando el programa de las Fiestas de San Juan de Sahagún; en la segunda quincena de mayo está previsto que tenga lugar la presentación pública de dicho programa. Sí se ha avanzado el espectáculo de ballet acrobático, el cual tendrá lugar en la Plaza Mayor los días 12 y 13 de mayo por la noche. Se trata del Ballet Sylphes (Sylphes Aerial Ballet), que viene acompañado de músicos que hacen música electrónica. El importe asciende a 40.800 €, I.V.A. incluido, aunque señala que está diciendo la cuantía de memoria.
 - D^ª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) pregunta sobre si se repetirá la grúa y si la ubicación va a ser la misma.
 - D^ª María del Carmen Seguí Kattán (Grupo Popular) responde que la ubicación será la misma y la están estudiando los servicios que analizan estos asuntos (Bomberos, Policía) y se ha pedido informe a Ingeniería Civil sobre la grúa; salvo que hagan otra sugerencia, a priori la ubicación será la misma.
 - D^ª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) expresa su preocupación sobre si está controlado el aforo limitado y el acceso a la Plaza Mayor.
 - D^ª María del Carmen Seguí Kattán (Grupo Popular) indica que está todo controlado y que se tendrá una reunión (al igual que ya se tuvo en las Ferias y Fiestas pasadas) con todos los hosteleros de la Plaza Mayor para que tengan todas las indicaciones de primera mano y así puedan planificarse a efectos de contratación de personal, aunque también la Policía les reiterará que deben quitar la terraza. El aforo también se controla; se ha calculado que puedan estar en la Plaza Mayor de forma simultánea unas 15.000 personas.
- Y, no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las doce y quince minutos del día 29 de abril de 2025, de la que se extiende la presente acta, que con las formalidades preceptivas firma el Sr. Presidente, de todo lo cual, como secretaria de la Comisión, **CERTIFICO**.

Vº Bº

EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN,

LA SECRETARIA DE LA COMISIÓN,

D. Ángel Fernández Silva

D^ª M^ª Cristina Marcos Montero

